



### Liebe Bündnisgrüne und Grün-Interessierte,

am 23. Mai 2024 trat die Bezirksverordnetenversammlung zu ihrer 25. Sitzung der aktuellen Wahlperiode zusammen. Interessierte Bürger\*innen konnten die Versammlung wie immer im Livestream verfolgen. Gemeinsam mit unseren Kooperationspartner\*innen von SPD und Die Linke haben wir sieben Anträge eingebracht. Unsere zwei mündlichen Anfragen rund um die Alfred-Randt-Straße wurden vom Schulstadtrat nur bedingt befriedigend beantwortet.

Insgesamt wurden sechs unserer Anträge beschlossen und ans Bezirksamt übermittelt. Die Beschlüsse findet ihr hier: [fraktion-gruene-treptow-koepenick.de/bvv-arbeit/beschluesse/](https://fraktion-gruene-treptow-koepenick.de/bvv-arbeit/beschluesse/)

Im Folgenden unsere Anträge, die wir für die letzte Bezirksverordnetenversammlung eingebracht haben:

**IX/0764 – Effizienter und smarter Heizen**

**IX/0759 – Appell an die BVG und die Berliner Wasserbetriebe wegen massiven Baumaßnahmen in der Altstadt Köpenick** (mit SPD und Die Linke)

**IX/0761 – Straßenzusatzschilder für Karl Kunger im Ortsteil Alt-Treptow** (mit Die Linke und SPD)

**IX/0762 – Hitzeschutzmaßnahmen in Treptow-Köpenick umsetzen** (mit SPD und Die Linke)

**IX/0771 – Schöner sitzen in der Puchanstraße** (mit SPD und Die Linke)

**IX/0772 – Sanierung der Sanitäranlagen auf dem Waldfriedhof Oberschöneeweide** (mit SPD und Die Linke)

**IX/0773 – Ersatzhaltestellen auf der Edisonstraße verstetigen** (mit SPD und Die Linke)

## BESCHLUSS

### THEMA DES MONATS

#### Zügige Unterschutzstellung der Wuhlheide

Mit großer Freude verkünden wir, dass unser Antrag "Zügige Unterschutzstellung der Wuhlheide" auf der letzten BVV beschlossen wurde. Dieser Schritt sichert die Erhaltung dieses wertvollen Naturraums für zukünftige Generationen. Mit seiner vielfältigen Flora und Fauna bietet die Wuhlheide nicht nur Erholung und Entspannung, sondern ist auch ein wichtiger Lebensraum für viele Tier- und Pflanzenarten. Die Wuhlheide in Köpenick ist eines der größten Park- und Waldgebiete in Berlin. Das gesamte Gebiet umfasst neben dem FEZ Gelände auch schützenswerte Eichenwälder sowie einen Friedhof, das Haus für Natur und Umwelt, ebenso wie vielfältige Bereiche von seltener Flora und Fauna, darunter Biotope, wie Mager- und Trockenrasen. Darüber hinaus bietet die Wuhlheide eine wichtige Erholungsfunktion für die Anwohnenden, aber auch für Touristen.

Das Standortentwicklungskonzept sieht vor, dass die Wuhlheide als großes zusammenhängendes Gebiet in die Köpenicker Wald- und Seenlandschaft integriert wird. Auch im Hinblick auf die geplante TVO, die mitten durch die Wuhlheide gehen soll und mehrere Quadratmeter Wald abgeholzt werden müssten, ist es von großer Bedeutung, dass unser Antrag so zeitnah beschlossen wurde. Ein wichtiges Zeichen an den Senat, das Konzept der TVO zu überdenken und an die aktuellen Bedürfnisse der Menschen anzupassen, u.a. durch einen Ausbau der umweltfreundlicheren Nahverkehrstangente an Stelle der TVO. → [Weitere Infos dazu hier](#)

Die geplante Schließung der Gemeinschaftsunterkunft für Geflüchtete in der Alfred-Randt-Straße zu Ende Juni 2024 beschäftigt uns nun schon eine ganze Weile, insbesondere, da dies vor Ende des laufenden Schuljahres passieren soll und somit ein erneuter nicht notwendiger Stress für die dort lebenden Schüler\*innen in Kauf genommen würde. Extrem weite Schulwege (aus Tegel) oder der Wechsel drei Wochen vor Schulschluss sind für uns Bündnisgrüne keine hinnehmbaren Möglichkeiten. Daher haben wir, nach einer ersten Anfrage bereits im Februar, durch eine weitere mündliche Anfrage in der letzten Sitzung der BVV dem Bezirksamt nahegelegt, sich beim LAF für eine Weiternutzung der Flüchtlingsunterkunft einzusetzen. Hintergrund ist, dass der geplante Sporthallenneubau, der für die Neuausrichtung der dortigen Grundschule in eine von uns präferierte Gemeinschaftsschule geplant ist, laut Schulstadtrat Marco Brauchmann noch gar nicht etatisiert und auch nicht vor Juli 2025 von statten gehen wird. Eine Information seitens des Bezirksamtes an das LAF über die noch nicht finale Etatisierung war bis zur BVV nicht erfolgt. Für uns unerklärlich, weshalb wir gemeinsam mit der Kooperation auch in der BVV mehrmals nachgefragt haben, warum dies nicht geschehen ist. Eine aussagekräftige Erklärung gab es nicht. Es freut uns deshalb umso mehr, dass nun das LAF selbst die Initiative ergriff und sich an das Bezirksamt wandte, um den Standort bis vorerst Oktober 2024 weiter zu betreiben. Wir sind optimistisch, dass das Bezirksamt diesem Vorschlag nun ebenfalls zustimmen wird.

**BVV AM 23.05.2024**

**BÜNDNIS 90 DIE GRÜNEN**

**MÜNDLICHE ANFRAGEN**

**Zeitplan für geplante Sporthalle Alfred-Randt-Straße**

Welchen Zeitplan hat das Bezirksamt für die geplante Sporthalle auf der Fläche der derzeitigen Gemeinschaftsunterkunft in der Alfred-Randt-Straße, insbesondere hinsichtlich des Bauantrags, aus welcher Dringlichkeit ergibt sich dieser Zeitplan und wo ist der Sporthallenbau etatisiert?



### Appell an die BVG und die Berliner Wasserbetriebe wegen massiven Baumaßnahmen in der Altstadt Köpenick

„Bahn und BVG müssen die Einschränkungen in der Altstadt Köpenick beim Ausbau eines leistungsfähigen ÖPNV möglichst gering halten, nutzerfreundliche und barrierefreie Lösungen anbieten, und frühzeitig und klar dazu kommunizieren.“, dazu Fraktionsmitglied Christian Huber.

➔ Weitere Infos zum Antrag: [gruenlink.de/2sgc](https://gruenlink.de/2sgc)

### Internationalen Tag gegen Homo-, Bi-, Inter- und Transphobie

Unsere Fraktionsvorsitzende Charlotte Steinmetz besuchte am Internationalen Tag gegen Homo-, Bi-, Inter- und Transphobie (IDAHOBIT\*) das JuKuZ, dem bezirklichen Jugendzentrum mit queerem Schwerpunkt. Queerfeindlichkeit trifft besonders queere und trans Jugendliche hart, was psychische Erkrankungen zur Folge haben kann. Deswegen sind spezifische Angebote dieser Art so wichtig. Wir Bündnisgrüne kämpfen gegen Queerfeindlichkeit und unterstützen die wichtige Arbeit des JuKuZ. Das unser Antrag "Bewerbung des queeren Jugendangebots im JuKuZ" in der BVV im März beschlossen wurde, ist ein weiterer Schritt, um mehr Jugendliche mit diesem Angebot zu erreichen.

➔ Weitere Infos zu unserem Antrag: [gruenlink.de/2sdn](https://gruenlink.de/2sdn)



## TERMINE

**10.06.2024, 19:00 Uhr: Fraktionssitzung, Rathaus Treptow**

**17.06.2024, 20:00 Uhr: Fraktionssitzung, digital**

Für eine Teilnahme an unseren Sitzungen bitten wir um eine Anmeldung per E-Mail.

Zudem möchten wir Euch recht herzlich zur **26. BVV-Sitzung** der aktuellen Wahlperiode am Donnerstag, **20.06.2024 ab 16:30 Uhr** einladen, die wie immer im Livestream übertragen wird.

### Digitale Bürger\*innensprechstunde

Die digitale Bürger\*innensprechstunde findet jeden Dienstag 16 – 18 Uhr statt.

Eine Einwahl per Telefon ist möglich. Wir bitten um Anmeldung per E-Mail.

Bei Anregungen oder Fragen zu unserer Arbeit in der BVV erreicht Ihr uns unter [fraktion.treptow-koepenick@gruene-berlin.de](mailto:fraktion.treptow-koepenick@gruene-berlin.de)

Eure BVV-Fraktion

